'Rasuran' el fondo energético (El Reforma 01/06/10)

'Rasuran' el fondo energético (El Reforma 01/06/10) Para arrancar el programa de cambio de electrodomésticos se hizo una transferencia de 600 millones de pesos.Foto: Archivo Según el Presupuesto de Egresos de 2009, en 2009 el Congreso no destinó ni un peso a ese fondo, y en 2010 se autorizaron sólo mil 500 millones Alma Hernández Ciudad de México (1 junio 2010).- Los recursos del Fondo para la Transición Energética que aportaría 3 mil millones de pesos anuales entre 2009 y 2011 para impulsar programas de eficiencia y aprovechamiento sustentable, aprobado por el Legislativo como parte de la reforma energética, llegaron incompletos a la Secretaría de Energía (Sener). Según el Presupuesto de Egresos de 2009, el año pasado el Congreso no destinó ni un peso a ese fondo, y en 2010 se autorizaron sólo mil 500 millones de pesos, cuando la Ley para el Aprovechamiento de Energías Renovables y el Financiamiento de la Transición Energética, establece la entrega de 3 mil millones de pesos anuales durante 3 años. Este fondo se incluye en el artículo 27 de la Ley para el Aprovechamiento de Energías Renovables y su creación se dio a instancias del senador Francisco Labastida, quien se deslindó de la falta de recursos y responsabilizó a la Secretaría de Hacienda de realizar ahorros en varios renglones del gasto. La Sener confirmó que el año pasado no recibió ninguna partida para arrancar lo dispuesto en la reforma, por lo que fue necesario recuperar recursos asignados a otros proyectos de eficiencia energética de Sagarpa, Sedesol y de la propia dependencia, mismos que no estaban siendo aprovechados. Dichos recursos sumaron 750 millones de pesos, con los cuales se arrancaron los tres primeros programas de eficiencia energética concebidos a partir de la aprobación de la reforma. El primero fue el Programa de Sustitución de Refrigeradores con más de 10 años de uso, y de los cuales se han cambiado 500 mil equipos a la fecha y que está a dos meses de quedarse sin fondos. El segundo fue un Proyecto Piloto para la Sustitución de Focos Incandescentes por Ahorradores en comunidades rurales y el tercero fue el Proyecto de Electrificación Rural con Fuentes Renovables. Recientemente, al participar en el Taller sobre Cambio Climático, Energías Renovables, Eficiencia Energética y Finanzas, Julio Valle Pereña, director general de Investigación, Desarrollo Tecnológico y Medio Ambiente de la Sener, afirmó que para arrancar el programa de cambio de electrodomésticos se hizo una transferencia de 600 millones de pesos y el piloto de cambio de focos tuvo recursos iniciales por 15.8 millones de pesos. Para 2010 se asignaron en el Presupuesto de Egresos de la Federación mil 500 millones de pesos para el Fondo de Transición Energética, los cuales se han ejercido en los tres programas que arrancaron en 2009.